

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montóils y García, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Miércoles 18 de Julio.

El Eco de Cartagena

LAS PEQUEÑAS INDUSTRIAS.

No se cree a primera vista que la fabricacion de algunos objetos, al parecer de pequeña importancia, constituya un ramo considerable de trabajo y un manantial de beneficios para clases numerosas de obreros. A esta categoria pertenece la fabricacion de los juguetes, sobre la cual se nos ocurre publicar algunas noticias que acaso verán con gusto nuestros lectores.

Los bolos y los trompos ó peones se fabrican por los torneros en casi todos los pueblos, pero constituyen una verdadera fabricacion en el departamento francés de Aisne, que es tambien una especialidad para los juguetes tallados, las carracas y los soldados de palo. Villiers Cottreys produce los cañones de madera, las palas y las paletas para diversos juegos, como de pelota, etcétera.

Strasburgo expide carritos y otros carruajes; Metz, naipes con preguntas y respuestas; ese inocente juego en que la carta interrogadora dice, por ejemplo: «¿Será rubio mi marido?» y la otra, sacada á la suerte, responde: «Si, pero has de comer muchos confites.»

Lallier, en el departamento del Eure, produce los juguetes de hoja de lata. Los dominós, los dados y las flechas, proceden de Melun; en el de Oise, las muñecas y los llorones se fabrican en grande escala por los suizos y tambien en Amiens.

Los pitos y las flautas constituyen la gloria industrial de algunos pueblos del departamento de Jura.

El bullicioso y revolucionario Paris se reserva los tambores y la especie de flautas especiales llamadas mirlinón.

Del Tirol italiano se llevan á toda Europa las muñecas baratas de 3 ó 4 cuartos; y del Tirol austriaco las ranas que saltan.

La Sajonia Rhiniana y el reino de Sajonia producen las tiendas de comestible en miniatura, los pastores con árboles y rebaños y las arcas de Noé.

Los piemonteses, que tenian en otro tiempo el monopolio de los soldados de plomo, expidiéndolos á Paris y á otras capitales, en el dia se han trasladado á fabricarlos en los grandes centros de consumo: pero sus productos solo son de pacotilla, los soldados baratos; los finos y distinguidos se fabrican en Nuremberg.

Estos llevan los uniformes modernos, mientras los piemonteses, más atrasados, conservan aun los trajes de 1812; y sin embargo, aun hacen buena figura al lado de los que les han sucedido.

Una revista forestal, de la que tomamos como nuestras las anteriores noticias, y que contiene otras muchas, dice á propósito del consumo de madera que se hace en algunos distritos, que se emplean cortas importantes de haya en fabricar mangos de almohazas; y que en Francia se consumen 7.200 millones de fósforos de madera, que no consumen al año menos de 80.000 tercios de ésta para abastecer tan enorme fabricacion.

Para no citar más que uno entre los juguetes, diremos que en Paris se fabrican mensualmente 200.000 docenas de tambores para niños, habiendo épocas en que es imposible satisfacer todos los pedidos de fuera. Esta asombrosa fabricacion supone al año una fabricacion de 30 millones de estas pequeñas cajas de guerra y la de 60 millones de banquetas.

Economista Industrial.

Misceláneas.

El Times de Kansas en los Estados Unidos organizó á principios de 1877 una loteria, de la que cada suscriptor por un trimestre tenia derecho á un billete, y cuyos lotes consistian en novias jóvenes y bellas.

Sesenta señoritas se ofrecieron como lotes bajo el más riguroso incógnito, por supuesto, y con consentimiento de sus padres, que no dejaban de esperar que sus hijas podrian muy bien tocar en suerte á un soltero millonario.

Hace quince dias se sortearon estos lotes, y cada agraciado recibió de la administracion del periódico el nombre, señas y retrato de la novia que le habian caído en suerte, así como la oferta de costearle, si su fortuna no se lo permitia, una boda espléndida.

De las sesenta señoritas, cincuenta y ocho han escrito al periódico afectuosísimas cartas de accion de gracias.

La flota china se compone de tres escuadras, que tiene por estaciones las ciudades de Canton, Yu-teheu y Shanbai. La escuadra de Canton comprende tres juncos de vapor, dos cañoneras compradas á los ingleses en Hon Kong y otras siete construidas en Inglaterra. A pesar del mal estado de estos buques, prestan sin embargo algunos servicios en las costas meridionales que vigilan cuidadosamente. Uno de ellos en 1875 capturó al navio inglés Karisborg, que se dedicaba al contrabando.

La escuadra de Yu-teheu se compone de una corbeta de 13 cañones, seis cañoneras y ocho trasportes, todos construidos en el arsenal de esta ciudad, á más de dos buques perdidos durante la expedicion de Formosa. En la escuadra de Shanghai se encuentran dos fragatas y cinco cañoneras, una de las cuales es acorazada, mide 31,70 metros, y lleva un cañon de 200 quintales. Todos estos buques han sido botados al agua en esta ciudad.

La flotachina, cuenta, pues 38 buques, pero que están muy lejos de presentarse en conjunto homogéneo; cada escuadra depende directamente del gobernador de la provincia. Bajo el punto de vista de la construcion de los buques y de la disciplina de las tripulaciones, la escuadra de Tu-Uchem parece ser muy supe-

rior á las otras, y está armada con cañones franceses servidos por artilleros indígenas bajo la direccion de oficiales europeos ó americanos.

Para proteger sus costas los chinos, hacen gran uso de los torpedos que fabrican en el arsenal de Tu-Uchem, encontrándose pocas fortificaciones propiamente dichas, si se exceptúan dos fuertes con 57 cañones que defienden el rio Peibo y otros pequeños fortines y baterias construidas en los alrededores de Canton. En 1875 se ha empezado á fortificar el arsenal de Tu Uchem, que encerrará una guarnicion de 6.000 hombres.

La famosa catarata del Niágara habia sido hasta ahora la reina de las cataratas, pero hoy se ha descubierto que el enorme salto del rio Suelé le disputa la preeminencia.

La comunicacion que dirige á la «Revista Británica» el médico Mr. Colmahe, al servicio de los Estados Unidos, da cuenta de su descubrimiento, debido, puede decirse á la casualidad. Se tenían pocas noticias de esta catarata, á la cual daban los indios muy poca importancia, hasta que uno de ellos aseguró á Mr. Colmahe que el ruido del Spake, en aquel salto, se oia á 15 millas, de una manera tan extraordinaria, que impedía el sueño, sobre todo si venía el viento de aquel sitio.

El Doctor entró en deseo de cerciorarse de esta noticia y organizó la expedicion que se llevó á efecto por medio de escabrosas montañas de bosques vírgenes, en una comarca infestada por habitantes del género más terrible; por serpientes de cascabel.

Despues de haber recorrido trabajosamente una larga distancia, y desesperado ya de no encontrar el deseado término del viaje, abandonados él y sus compañeros por el guia, iban á desistir de su empeño, cuando creyeron distinguir á lo lejos un valle oscurecido por nieblas; les pareció que temblaba el suelo y perdibian un sordo murmullo, parecido al que forman las rompientes de una costa brava.